



## En México, 19 organizaciones criminales se han infiltrado en el ámbito político, generando altos niveles de corrupción en lo municipal

Por Adolfo Sánchez Venegas

Las autoridades federales no sólo deben luchar contra los sicarios del narcotráfico, sino también contra la corrupción política, sobre todo, en el ámbito municipal que, por presión, tensión o compra, terminan apoyando a los grupos delictivos, incluyendo el nivel estatal, así como a la corrupción judicial, policial y ministerial que les ha dado protección jurídica o el no ejercicio de la acción penal, señaló Santiago Nieto Castillo.

Asimismo, estableció que el problema del fentanilo implica la muerte por sobredosis de hasta 130 mil estadounidenses anualmente, mientras en México los niveles de víctimas de homicidio doloso son alrededor de 30 mil.

“No se han dado cuenta que esta droga sintética llega a EU por la capacidad de fuego que tienen los grupos delictivos, el 70 por ciento de las armas con las que nos matamos en México provienen de la Unión Americana”, expresó.

También, dio a conocer que en nuestro país operan 19 organizaciones criminales de alto impacto, que trafican enormes cantidades de droga y generan altos niveles de corrupción, pero lo más preocupante de todo, es que sus ganancias se lavan a través del sistema financiero o en su caso en el sector empresarial.

Por ello, manifestó, es necesario combatir el dinero sucio a través del sistema nacional anticorrupción, donde participen diversas dependencias y organismos autónomos, como los la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el Instituto Nacional Electoral y la Procuraduría Fiscal y el SAT entre otras instancias.

El encargado de despacho de la Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo, abundó que también se debe combatir a la base social que les da cobijo, lo cual se hace mediante programas sociales, infraestructura, desarrollo económico, inversión privada y pública.

Además, indicó, se deben generar políticas públicas en el ámbito normativo para poder enfrentar en el campo a estas organizaciones de criminales, ya que los carteles de alguna manera ya se infiltraron en el ámbito político

Además, agregó, que se necesita una política criminal de Estado que tenga prevención, inteligencia, investigación, procuración e impartición de justicia, así como supervisión.

Respecto al problema de fentanilo, el ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera en el periodo de 2018 a 2021, destacó que este opiode sintético está golpeando severamente a la sociedad estadounidense, ya que su consumo implica la muerte de sobredosis de hasta 130 mil norteamericanos anualmente.

En el caso de nuestro país, prosiguió durante su intervención en el Segundo Foro de Infraestructura, los niveles de víctimas de homicidio doloso son de alrededor de 30 mil personas.

Tal parece, alertó, que no se han dado cuenta que esta droga llega a la Unión Americana por la capacidad de fuego que tienen las organizaciones delictivas, donde el 70 por ciento de las armas que se utilizan en México por estos grupos de criminales llegan a territorio nacional de manera ilegal.

Por otra parte, se espera que en esta semana el pleno de la Cámara de Diputados discuta y apruebe el dictamen de la iniciativa del Presidente Andrés Manuel López Obrador que busca combatir la producción y tráfico de fentanilo y metanfetaminas, así como otras drogas, con la creación de un Sistema de Vigilancia sobre el uso de precursores químicos.

La propuesta que ya fue avalada en Comisión de Salud, establece penas de 10 a 15 años de prisión por actividades ilícitas relacionadas con la elaboración de las drogas sintéticas, y multa por el equivalente a 10% de los ingresos obtenidos por dichas actividades.